

# LA NOUVELLE FRANCE

Le but de cette exposition de timbres est d'illustrer les aspects historiques de la Nouvelle-France à travers en utilisant une présentation de cartes postales et d'éléments philatéliques, le série Tricentenaire émise en 1908. Nous regardons des personnages et des lieux qui ont joué un rôle déterminant dans la fondation de la Nouvelle-France. Les personnalités discutées sont : Jacques Cartier, Samuel de Champlain, les généraux Montcalm et Wolfe et Mgr de Laval ; chacun est commémoré par un monument situé dans la ville de Québec et ils sont reconnus pour leur contribution à l'histoire de la ville de Québec et de la Nouvelle-France. Des cartes postales sont utilisées pour illustrer les sites qui commémorent les gens et les événements qui ont fondé la Nouvelle-France et contribué aux nombreux sites touristiques dans le 21e siècle ville de Québec.

La contribution philatélique à l'exposition présente un ensemble de 8 timbres émis en 1908 pour commémorer le Tricentenaire de la fondation de Québec en 1608. D'intérêt particulier sont 4 épreuves de poinçon de cette série dont l'une était une fois détenue par le philatéliste Canadien renommé, Ron Brigham. Les cartes postales non seulement illustrent les éléments historiques, ils avec plusieurs lettres démontrent les tarifs postaux au Canada, aux États-Unis, en Grande Bretagne, en France et en Belgique au cours de cette période. Vous y trouverez aussi 2 PPJ cartes postales, des lettres recommandées à la ville de New York et Paris, une étiquette 4e classe affaire de colis, ainsi qu'une lettre de Londres, Angleterre à Montréal en l'an 1793.

La Fleur de Lys est utilisée pour indiquer l'importance et la rareté des matériaux dans le corps de la pièce. 

The purpose of this stamp exhibit is to illustrate the historical aspects of New France through the presentation of postcards and philatelic elements featuring the Tercentenary series issued in 1908. We look at historical personalities and locations that were instrumental in the founding of New France. The personalities featured are: Jacques Cartier, Samuel de Champlain, Generals Montcalm and Wolfe and Bishop Laval; each is commemorated with a monument in Quebec City and they are recognized for their contribution to the history of the City of Quebec and New France. Postcards are used to illustrate the sites that commemorate the people and events that founded New France and contribute to the many tourist sites within 21<sup>st</sup> century Quebec.

The philatelic contribution to the exhibit features a set of 8 stamps issued in 1908 to commemorate the Tercentenary of the founding of Quebec City in 1608. Of particular interest are 4 die proofs of this series, one of which was once owned by renowned Canadian philatelist, Ron Brigham. The postcards not only illustrate the historical elements, they along with letters show the postal rates within Canada to the USA, Great Britain, France and Belgium during this period. Also featured are 2 postcard FDCs, registered letters to New York City and Paris, a registered 4<sup>th</sup> class matter parcel tag, as well as letter from London, England to Montreal in 1793.

The Fleur de Lys is used to indicate material of importance and scarcity within the body of the exhibit. 

## Table des matières-Table of contents

La Nouvelle France	Page Titre	Pli Première Jour Official	30
Timbre Tricentenaire	2-3	Monument Samuel de Champlain	31
Enveloppe - Timbres Tricentenaire	4	Lettre de Londres à Montréal	32
Épreuves de Poinçons	5-8	Carte Postale Panoramique	33-36
Poste Domestique Canadienne	9-14	Pli Premier Jour	37-38
Vues du Québec	15	Colis-Montréal à St John NB	39
Souvenir Officiel	16	Monument Montcalm	40
Tricentenaire du Québec		Maison Montcalm	41
La rue Petit Champlain	17	Monument Wolfe	42
La rue Sous-le-Cap	18	Lettre Recommandée	43
Carte Postale à l'Étranger	19-23	Monuments des Braves	44
Monument Jacques Cartier	24	Tour Martello	45
Lettre recommandée	25	Église Notre Dame des Victoires	46
Lettre Tricentenaire	26	Monument de Mgr de Laval	47
Samuel de Champlain	27	Arrondissement Historique du Vieux-Québec	48
Habitation de Québec	28		
La Poste à l'Étranger	29		